

CONGRESO NACIONAL
CAMARA DE SENADORES
SESIONES ORDINARIAS DE 2014
ORDEN DEL DIA N° 264

Impreso el día 27 de junio de 2014

SUMARIO

COMISION DE EDUCACION Y CULTURA

Dictamen en el proyecto de declaración de la señora senadora Iturrez de Cappellini, rindiendo homenaje al Almirante Guillermo Brown. (S-358/14)

DICTAMEN DE COMISIÓN

Honorable Senado:

Vuestra Comisión de Educación y Cultura ha considerado el proyecto de declaración de la señora senadora Ada Itúrriz de Cappellini, registrado bajo expediente S-358/14, mediante el cual "rinde homenaje al Almirante Guillermo Brown, en un nuevo aniversario de su fallecimiento, acaecido el 3 de marzo de 1857"; y por las razones que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

De acuerdo a lo establecido por el artículo 110 del Reglamento del Honorable Senado, este dictamen pasa directamente al orden del día.

Sala de la comisión 27 de mayo de 2014.

Eduardo A. Aguilar.- Marta T. Borello.- Hilda C. Aguirre de Soria.-
Eugenio J. Artaza.- Inés I. Blas.- Jorge A. Garramuño.- Ruperto E.
Godoy.- María E. Labado.- Liliana T. Negre de Alonso.-

PROYECTO DE DECLARACION

El Senado De La Nación

DECLARA

Rendir homenaje en el aniversario del fallecimiento del Almirante Guillermo Brown, acaecido el pasado 3 de marzo.

Ada R. del Valle Iturrez de Cappellini. –

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El Almirante William Brown nació en Irlanda el 22 de junio de 1777 y murió el 3 de marzo de 1857 en la Argentina. De convicciones católicas. Siendo aun niño fue llevado a los Estados Unidos de Norte América, donde quedó huérfano siendo adolescente, hecho este que lejos de destruirlo lo fortaleció, motivo por el cual se embarca como grumete de un barco norteamericano. Aprendiendo a conocer el mar y las formas de vivir en él.

Durante una década navega en los mares del sur, bajo una dura escuela naval que le brindo, sin duda, una notable pericia marinera y armó en Guillermo Brown a un gran soldado con una imponente personalidad de marino que nuestra historia nos ha sabido contar

Llegó en el año 1809 al Río de La Plata y fue testigo de los momentos importantes de la Revolución de Mayo estableciéndose en Montevideo, hecho que fue de gran importancia porque se precisaba elementos para dar batalla desde el mar punto estratégico que sostuvo heroicamente.

Toma el mando de una escuadra para hacer frente a las interferencias de los buques españoles.

Luego de su gran victoria en Montevideo, el 17 de Mayo, frente a los buques realistas superiores en número y armamento, fue ascendido a Coronel por el Supremo Director Posadas. En ocasión de volver a Buenos Aires por una herida recibida en combate que lo dejaría cojo de por vida, fue designado Comandante General de la Marina y se retira a su quinta de Barracas, alejándose de la vida pública hasta el año 1826 que es llamado por el presidente Rivadavia.

En la batalla de Monte Santiago pierde la vida el capitán Francisco Drummond, novio de su hija Elisa Brown, quien al enterarse se suicida; este hecho marcó un camino sin retorno, Guillermo Brown fue afectado por una neurosis que nunca pudo superar y ya retirado fallece el 3 de Marzo de 1857.

El Almirante Guillermo Brown simboliza toda la historia naval Argentina, héroe máximo y padre de la Armada, Almirante con galones ganados en los mares de batalla, amante de su tierra de adopción a quien defendió con todo su corazón e inteligencia, la vida no lo trató en forma cabal ya que le cercenó a su familia cuando niño y cuando adulto.

Un hombre verdaderamente castigado por sus desgracias, pero con una gran vocación de servicio y esmero en lograr su objetivo.

Era un docente en cuanto a la orientación, guía e integración de todos los hombres que tenía a su cargo. A quienes se dirigía con muchísimo afecto pero con el rigor profesional y patriótico con la convicción de

que en el mar todos somos imprescindibles y la batalla se plantea de proa a popa, de babor a estribor, con organización, unidad, coraje y con una total convicción al presentar batalla en estos mares donde se forjó la Patria.

Por todos los fundamentos expuestos solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

Ada R. del Valle Iturrez de Cappellini. –